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COMMENT UTILISER 

CETTE RESSOURCE
Ces esquisses de sermon, écrites par le Dr Jeff Stark, sont censées être une ressource complémentaire 

pour le livre de David A. Busic, Chemin, Vérité, Vie : Le discipulat comme un parcours de grâce. Si, en 
tant que pasteur, vous prévoyez utiliser cette ressource avec votre congrégation, il existe de nombreuses 
façons de tirer le meilleur parti de ce téléchargement pour votre contexte, et le matériel est flexible pour 
répondre à vos besoins. Le livre de Busic comprend six chapitres, une introduction et une postface. Ces 
plans de prédication s’enlignent avec les six principaux chapitres du livre pour vous aider à conduire votre 
congrégation à travers une série de prédications robustes et significatives sur le discipulat et la grâce.
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SERMON 1

L’INVITATION IRRÉSISTIBLE

TEXTE DU SERMON 

Jean 1.35-42

OBJECTIF DU SERMON 

L’objectif de ce sermon est de préparer le terrain pour le parcours dans lequel vous vous embarquez 
avec votre congrégation. Il sera important tout au long de ce sermon d’introduire votre communauté de 
foi au discipulat comme un parcours de grâce. Beaucoup de nos paroissiens sont surchargés d’hypothèses 
préconçues sur la signification de la foi chrétienne. Ce sermon est l’occasion d’abandonner les paradigmes 
pour mettre l’accent sur une définition significative de la grâce dérivée de Chemin, Vérité, Vie. Vous 
prendrez également le soin de mettre l’accent sur le langage du “parcours ». Les gens doivent comprendre 
que le parcours de la grâce commence maintenant - où ils sont et comment ils sont. Cependant, cela ne 
s’arrête pas là. Ce sermon explorera le parcours.

FORME DU SERMON 

Situation, complication, résolution, célébration
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Situation

• Lisez Jean 1.35-42

• Commencez avec l’histoire de quelqu’un dont vous avez trouvé la vie chrétienne particulièrement 
fascinante.

• Qu’est-ce qui ressortait de leur foi chrétienne ?

• Discutez de la manière dont la grâce s’est manifestée dans leur vie et de ce que signifie ce 
mot « grâce ». (Il y a de nombreuses descriptions dans Chemin, Vérité, Vie et le guide de 
discussion des petits groupes).

• Aidez votre congrégation à comprendre que ce qui a rendu la vie de cette personne si 
fascinante est le fait qu’elle a suivi Jésus quotidiennement. Ils ne portaient pas seulement le 
nom de « Chrétien ». Ils suivaient un parcours.

• Expliquez pourquoi le langage du « parcours » est si important. 

• Jésus était un prédicateur itinérant, un prophète et un guérisseur -- Il n’est pas resté au même 
endroit. Il s’est déplacé d’un endroit à l’autre et d’une vie à l’autre.

• Discutez du fait que ses premiers disciples n’ont pas attendu « la prochaine fois » qu’il se 
présente dans leur ville. Au lieu de cela, ils l’ont suivi partout où il allait. 

• Bien sûr, ce qui suit doit commencer quelque part. Cela commence par une invitation. 

• Explorez les premières histoires des disciples aujourd’hui, dans notre passage de Jean.

• Discutez de la façon dont le parcours de la grâce commence par une invitation à « venir et voir ». 

• La grâce incarnée en Jésus est si convaincante qu’elle n’est pas une contrainte dans nos vies. Il 
nous invite simplement à suivre un parcours.

Complication

• Des problèmes arrivent, mais ne vous inquiétez pas! C’est un bon problème.

• Suivre Jésus commence au point d’invitation. C’est un simple « venez et voyez ».

• Jésus comprend que personne ne le suit longtemps sans être confronté à la nécessité de 
prendre une série de décisions. Suivre Jésus n’est pas un sport prolongé de spectateurs.
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• Il y a un moment où « viens et vois » devient « suis-moi ».

• Ces deux expressions semblent similaires, mais elles sont différentes.

• « Venez et voyez », c’est se familiariser avec le parcours. Il s’agit de se rapprocher suffisamment 
pour explorer, même si une personne essaie de décider si c’est pour elle.

• Mais éventuellement, une décision s’impose.

• Avant de prendre une décision, vous devez savoir certaines choses.

• Votre décision est rendue possible par l’étendue de la grâce de Dieu.

• Cette grâce est personnelle mais pas privée. Elle vous rencontrera dans votre unicité. Cela 
vous mettra au défi à un niveau personnel très profond.

• Cette grâce est également coûteuse.

• À ce stade, vous voudrez explorer certains des coûts potentiels.

• Suivre Jésus dans le parcours de grâce coûte cher et demandera du courage.

Résolution

• Ce parcours est profondément convaincant et personnellement coûteux, mais si vous écoutez l’appel, 
il vous transformera puissamment.

• Cela commence par « viens et vois » et passe au défi de « suis-moi », mais il est démontré dans la 
promesse de Jésus que « tu seras » -- radicalement différent.

• Ceux qui prennent au sérieux le parcours de grâce seront profondément transformés.

• On dit souvent que Jésus nous aime assez pour nous rencontrer là où nous sommes -- mais aussi il 
nous aime trop pour nous y laisser.

• C’est une bonne occasion de revenir à la personne dont vous avez parlé au début du 
sermon. Qu’y avait-il dans sa vie, la façon dont Dieu l’avait transformée et que vous trouviez 
convaincante ? Son amour pour les autres, sa gentillesse, sa force dans l’épreuve ? Partagez la 
différence qu’une vie passée à suivre Jésus a faite pour cette personne.

• Rappelez à votre auditoire que lorsque Pierre et André ont été appelés, Jésus a dit : « Je vous 
ferai pêcheurs d’hommes » (Matthieu 4.19). Ce simple appel a transformé la façon dont ils se 
voyaient et a donné un but à leur vie.
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Célébration

• « Je vous ferai pêcheurs d’hommes ! » Cette déclaration de Jésus met en évidence une belle vérité du 
parcours de grâce : suivez Jésus assez longtemps, et vous serez appelés et commissionnés. 

• Cela commence par « venez et voyez », qui change en « suivez-moi », des promesses « vous serez », 
puis la commission « allez et faites ». 

• Plus tôt, nous avons dit que ce travail est personnel et non privé. 

• Le parcours de la grâce est irrésistible non seulement pour nous, mais à travers nous, pour 
les autres.

• Nous avons l’opportunité de rejoindre Jésus en partenariat dans sa mission. 

• C’est une excellente occasion de célébrer la manière dont ce parcours remplira nos vies de signification 
et de but.
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 SERMON 2

GRÂCE SOURNOISE

TEXTE DU SERMON

Actes 10

OBJECTIF DU SERMON 

L’objectif de ce sermon est d’explorer ce qui pourrait être l’une des revendications les plus excitantes et 
les plus intrigantes de la théologie wesleyenne : la grâce prévenante. Busic dans Chemin, Vérité, Vie appelle 
cela « à la recherche de la grâce ». En tant que Wesleyens, nous croyons que la grâce est à l’œuvre bien avant 
de comprendre même ce qu’est la grâce. Cette affirmation transforme la façon dont nous comprenons le 
discipulat et l’évangélisation. Ce sermon explore les opportunités que nous avons en tant que chrétiens de 
discerner la grâce à l’œuvre dans la vie de ceux qui nous entourent chaque jour. Nous explorerons l’idée 
que, si nous croyons en la grâce prévenante, nous croyons aussi que le discipulat précède la conversion 
et que les chrétiens sont appelés à être présents dans la vie de ceux qui nous entourent et qui cherchent à 
discerner cette œuvre de grâce. 

FORME DU SERMON 

Raconter, enquêter, extrapoler, mandater, célébrer
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Raconter

• Les changements de paradigme arrivent souvent mieux à travers les histoires. Voici une occasion 
pour vous de partager une histoire en tant que prédicateur.

• Faites une rétrospection sur votre ministère. Trouvez une personne que le Seigneur vous met 
à l’esprit -- quelqu’un qui est venu à la foi, quelqu’un dont vous aviez une connaissance intime 
de son parcours. Avec sa permission (ou sans nommer l’individu), racontez son histoire.

• Ne racontez pas seulement l’histoire de sa conversion. Racontez l’histoire en évoquant toutes 
les façons dont le Seigneur a été actif et à l’œuvre dans la vie de cette personne.

• Parlez de la grâce qui était à l’œuvre dans la vie de la personne à travers les relations 
interpersonnelles, les « moments de Dieu » qu’elle ne comprenait pas à l’époque.

• Discutez de la manière dont les chrétiens ont pu intervenir dans la vie de cette personne, 
en dirigeant cette personne, avant même qu’ils ne réalisent ce qui était en train de se passer.

• Parlez de l’efficacité de cette « recherche de la grâce ». Discutez de toutes les manières subtiles 
dont la grâce se faufilait sur eux et préparait le terrain pour leur transformation.

Examiner

• Explorez avec votre congrégation ce que signifie « à la recherche de la grâce » ou « la grâce prévenante ». 

• C’est l’occasion de célébrer la déclaration théologique convaincante selon laquelle nous croyons que 
Dieu est déjà à l’œuvre, avant même que nous soyons conscients que Dieu est à l’œuvre.

• Nous croyons que Dieu nous cherche, même avant qu’une personne arrive à la conversion.

• Nous croyons que nous ne nous réveillons pas un jour avec un désir personnel pour Dieu, mais que 
Dieu active sans cesse ce désir en nous avant même de savoir ou de comprendre qui était Dieu.

• Nous croyons que les chrétiens n’amènent pas Jésus aux non-croyants -- Jésus est déjà là.

• Cela signifie que le discipulat précède la conversion. 
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Extrapoler

• Il est maintenant temps de vous frayer un chemin dans le texte biblique du jour : Actes 10. Vous 
ne pourrez pas analyser toutes les nuances de ce texte en un seul sermon. En utilisant les riches 
informations de Chemin, Vérité, Vie et les quatre preuves de la grâce prévenante dans le guide de 
discussion en petits groupes, extrapolez la recherche de la grâce dans l’histoire d’Actes 10, en vous 
concentrant sur Corneille.

• Vous devrez préparer le terrain pour l’histoire. La question à laquelle vous voulez répondre : où 
voyez-vous la prévenance ou la recherche de la grâce à l’œuvre dans l’histoire ? Si vous avez de petits 
groupes et des classes d’école du dimanche qui utilisent le guide de discussion lors de leurs réunions, 
alors, ces groupes exploreront également ces quatre points dans ces contextes.

• Carrefour: Le lieu vital unique dans lequel se trouvait Corneille était peut-être un arrangement 
pour que la grâce puisse suivre son cours en lui.

• Curiosité: Quiconque commence à se tourner vers Dieu est déjà sous l’attirance de la grâce. 
Cette attirance est souvent démontrée par la curiosité. En tant que pasteur, c’est l’un de 
mes exemples préférés de la grâce prévenante de Dieu. Les gens posent des questions. Ils 
apparaissent dans des endroits où ils n’iraient pas normalement. Ils y restent plus longtemps 
qu’ils en ont l’habitude. Malheureusement, des chrétiens bien intentionnés sabotent parfois 
ces moments, se sentant obligés de « sauver quelqu’un ». Mais la beauté de la grâce prévenante 
est de savoir que Dieu fait déjà le travail. 

• Compagnonnage: la vie de Corneille se serait constamment heurtée à la vie du peuple de Dieu. 
Il était très estimé parmi les Juifs, il n’était donc pas un étranger pour les croyants. Notamment, 
lorsque la grâce prévenante le conduisit à un moment de révélation, son premier acte d’obéissance 
fut de chercher la compagnie de Pierre, un chrétien juif qu’il n’avait jamais rencontré.

• Conviction: La conviction est la grâce qui commence à aligner nos vies sur le Royaume de 
Dieu avant que nous ayons fait de ce royaume notre demeure. C’est pourquoi le discipulat est 
si important. Le discipulat ne commence pas au moment de la conversion. Le discipulat se 
produit tout au long du parcours de grâce, nourrissant, encourageant et alimentant l’œuvre 
que Dieu accomplit déjà dans la vie d’une personne.

Mandat de l’Évangile

• Cette partie du sermon porte l’attention de Corneille sur la responsabilité de Pierre.

• La grâce prévenante fonctionne de deux manières.

• Elle travaille en la personne que le Seigneur attire vers Dieu, et elle  fonctionne à travers la personne 
qui est appelée et mandatée -- envoyée pour se tenir aux côtés de la personne qui cherche.
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• Explorez le rôle complexe que Pierre a joué dans l’histoire de Corneille et pourquoi le mandat 
du Royaume est confié à chacun de nous, pour mettre en évidence et discerner de l’œuvre de 
Dieu dans le monde.

Célébrer

• Cette dernière partie du sermon est un moment de célébration. 

• Nous pouvons célébrer ce qui se passe dans la vie et la famille de Corneille et ce qui s’est passé dans 
la vie de la personne dont vous avez parlé au début du message.

• Cela pourrait être le moment idéal pour célébrer les baptêmes.

• Cela pourrait également être le bon moment pour envisager un appel à l’autel pour ceux qui sentent 
l’appel à rechercher la grâce prévenante dans leur vie et qui cherchent un moyen de répondre. 
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SERMON 3

HISTOIRES DIFFÉRENTES, BESOINS SIMILAIRES

TEXTE DU SERMON

Luc 18.35 -- 19.10

OBJECTIF DU SERMON

L’objectif de ce sermon est une immersion profonde dans la nature du salut. Trop souvent, nos gens 
ont été façonnés par une théologie transactionnelle qui signifie qu’ils comprennent la croix uniquement 
en termes d’une dette payée et d’un billet acquis pour une destination. Bien que nous ne niions jamais 
l’efficacité de Jésus sur la croix pour les péchés du monde ou l’éternité de la vie avec Christ, nos gens doivent 
comprendre que le salut signifie beaucoup plus que cela. Le salut concerne la libération actuelle du péché 
et notre entière transformation. Tout au long de ce sermon, nous chercherons à inviter nos auditeurs à 
imaginer un salut holistique qui nous transforme en profondeur.

FORME DU SERMON 

Problème dans le monde, problème dans le texte, grâce dans le texte, grâce dans le monde (tiré des 
Quatre pages du sermon de Wilson)
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Problèmes dans le monde

• Le péché est au même niveau avec les règles du jeu. Le péché est le rappel que dans notre rupture, 
quelle que soit notre condition matérielle, nous sommes tous un.

• Le péché est destructeur. Le péché, c’est opter pour une vie inférieure à celle pour laquelle nous 
avons été créés.

• Le péché est la rébellion. Le péché est un abus de confiance. Le péché est une rupture de relation. 

• Préparez le terrain en nommant le péché dans le monde. En utilisant la définition du péché dans 
Chemin, Vérité, Vie, de Busic (rébellion, asservissement, éloignement), aidez la congrégation à 
reconnaître le terrain d’entente de l’humanité.

• Il n’est pas nécessaire de lister ou de classer les péchés. Au lieu de cela, l’histoire est un outil puissant. 
Choisissez quelques histoires significatives, des situations dont vous avez été témoin, des moments 
difficiles que vous avez traversés avec les autres à cause du péché. Aidez les gens à comprendre 
comment le péché a laissé des gens brisés et abattus le long des chemins de la vie.

• Soyez sensible ici. N’utilisez personne dans votre congrégation actuelle si vous ne lui avez 
pas demandé la permission de le faire.

• N’utilisez pas de vrais noms (vous pouvez utiliser un pseudonyme si vous avez besoin 
d’utiliser un nom) et ne soyez pas trop précis avec les détails. 

• Alternativement, vous pouvez demander à une ou deux personnes qui ont vécu un 
changement de vie radical grâce à Jésus de partager leurs histoires quant à la façon dont le 
péché a endommagé leur vie -- mais cela devrait être entièrement volontaire et sans pression.

Problème dans le texte

• Faites un travail exégétique sur les histoires du mendiant aveugle et de Zachée. Ce sermon mélange 
les détails des versions de Marc et de Luc de l’histoire du mendiant aveugle. (Dans la version de 
Marc 10 concernant cette histoire, le mendiant aveugle a un nom -- Bartimée -- mais Luc ne fournit 
pas de nom ; dans la version de Marc, l’homme jette son manteau lorsque Jésus l’appelle ; cela ne 
se produit pas dans Luc.) Mais Luc prépare quelque chose dans la façon dont il situe l’histoire de 
Zachée directement après l’histoire du mendiant aveugle. Soyez conscient du flux narratif.
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• Passez du temps à discuter des conditions de ces deux personnages.

• Discutez en quoi ils sont différents dans leur position sociale, comment leurs perceptions 
sont différentes, comment leurs perception des autres diffèrent et comment ils sont différents 
selon la loi de Moïse.

• Ensuite, discutez de leur similitude.

• Discutez de la manière dont leur rupture a endommagé leur sens de soi, leurs relations avec les 
autres, leur perception des autres.

• Donnez le contexte de la rupture de chaque homme.

• Préparez le terrain pour une compréhension significative de toutes les différentes manières 
dont le péché pervertit, corrompt, isole, aliène et mine une vie significative.

La grâce dans le texte

• Ici, il est temps de se concentrer sur Jésus. Dans les deux histoires, Jésus est la réponse aux besoins 
de chaque homme, même si leurs besoins sont radicalement différents.

• Voici une occasion de vous amuser avec l’imagerie visuelle du texte. Donnez vie aux histoires.

• Un homme jette son manteau ; l’autre se trouve recroquevillé dans un arbre. 

• Jésus prend du temps pour ces deux hommes. 

• Ces deux hommes dépendent complètement de la grâce de Jésus.

• Ces deux hommes entendent le même mot pour le salut.

• Le salut doit être compris de manière holistique.

• Choisissez trois ou quatre façons dont le salut est reconnu dans la vie des hommes, dans les histoires.

• La grâce salvatrice nous relève de notre misère.

• La grâce salvatrice supprime les œillères. 

• La grâce salvatrice nous restaure dans notre communauté. 

• La grâce salvatrice nous invite à sortir de notre cachette et à entrer dans nos maisons.

• La grâce salvatrice condamne et libère.

• La grâce salvatrice restaure et commissionne.
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Grâce dans le monde

• L’une des options créatives que vous avez dans cette section est que, si vous avez une ou deux personnes 
qui étaient disposées à partager leur histoire (ou à la partager pour eux), vous pourriez peut-être 
partager les informations au début (à la section appelée « Problème dans le texte ») et leur demander 
ensuite de venir partager leurs histoires maintenant, (ou vous pouvez la partager à leur place ou 
même lire leur témoignage écrit pour eux). L’essentiel est de partager la grâce salvifique de Dieu.

• Les gens ont besoin d’entendre des histoires de transformation. Les histoires de transformation 
nourrissent la passion pour l’évangélisation et le discipulat.

• Les histoires nous aident à aller au-delà du discours abstrait sur « être sauvé » et à parler plutôt de ce 
à quoi cela ressemble quand il se produit.
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SERMON 4

NAVIGUER DANS L’ÉCART

TEXTE DU SERMON

Actes 1.6-14 ; 2,17

OBJECTIF DU SERMON 

En tant que Wesleyens, nous croyons au bel optimisme de la grâce, autrement connu sous le nom de 
sanctification. Nous croyons que Dieu peut travailler dans la vie des croyants par la puissance du Saint-
Esprit de manière si définitive que nous ne sommes plus retenus captifs des résidus et des bagages de nos 
vies. Nous sommes libres d’aimer Dieu avec nous-mêmes et nos voisins comme nous-mêmes. C’est l’objectif 
de ce sermon de proclamer la bonne nouvelle du changement de cœur tout en aidant nos congrégations 
à comprendre le travail que nous devons faire pour cultiver le sol de nos cœurs en préparation de l’œuvre 
profonde de l’Esprit. Il n’y a pas de baguette magique dans la Grâce sanctifiante. L’œuvre de Dieu en nous 
se produit lorsque nous travaillons avec Dieu pour étaler et confesser les éléments de notre passé, présent 
et futur qui entravent le parcours de la grâce.

FORME DU SERMON

Lowry Loop : Oups, Ugh, Aha, Wee, Yeah (de Lowry’s The Homiletical Plot)
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Oups : Bouleverser l’Équilibre

• Préparez le drame du sermon en commençant par Pierre s’adressant aux masses après la Pentecôte. 
Construisez ce moment en mettant l’accent sur son saint courage et sa bravoure de foi. Attirez les 
gens. Faites-leur ressentir la tension du moment, les gens se penchant en avant, l’explication claire 
de l’histoire de Dieu. . .

• Juste avant d’arriver aux bonnes choses, arrêtez-vous. «Attendez une minute. N’est-ce pas le même 
homme qui, deux mois auparavant, avait annoncé : « Je vais à la pêche » ? » (Voir Jean 21.) Ce n’était 
pas un bon voyage avec des copains pour la fin de semaine. Pierre est retourné à la pêche au moment 
où il a appuyé sur le bouton par défaut.

• Il y a une tension pour beaucoup d’entre nous entre ce que nous croyons que Dieu planifie pour nous 
et ce dont nous nous sentons capables. Dans cette tension se trouvent nos défauts. Chacun de nous 
a des hypothèses, des attitudes, des croyances et des actions profondément ancrées qui peuvent, si 
nous ne sommes pas spirituellement conscients, se manifester et renverser le travail que Dieu veut 
faire à travers nous.

Ugh : Analyse de l’écart

• Pour Pierre, cette valeur par défaut est la pêche. Revenons à Jean 21. Après avoir enduré l’agonie de 
sa trahison de Jésus, le désespoir de la crucifixion et la réalité inexplicable de la résurrection, Pierre 
en a apparemment assez ! Il va pêcher dans Jean 21 et il en emmène d’autres avec lui.

• La pêche est la valeur par défaut de Pierre, sa zone de confort, son plan de sauvegarde, son 
bouton de réinitialisation.

• La pêche, c’est Pierre qui affirme : « J’en ai assez, je ne sais pas quoi faire, alors je vais revenir 
à ce que je sais faire, et c’est la pêche. »

• Alors, comment, ô miracle ! pouvons-nous passer de l’homme qui lance les filets à partir de son 
bateau dans Jean, à l’homme qui proclame hardiment l’Évangile de Jésus à une foule massive à 
l’extérieur, dans les Actes ?

Aha : Divulguer l’indice de la solution

• La réponse réside dans ce qui se passe lors de ce voyage de pêche. Ce qui se passe, c’est que Jésus se présente.

• Jésus fait une promesse et met ensuite les disciples en pause.
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• Après avoir tiré Pierre du bateau de pêche -- encore une fois -- Jésus commence à révéler ses 
plans. Ces plans sont plus que ce dont les disciples sont capables. Ils l’ont déjà prouvé. Jésus 
comprend également que leur incapacité ne les empêchera pas d’essayer. Ils ont besoin de 
la promesse de l’Esprit de Dieu. Ils ont besoin de l’œuvre de Dieu dans leur vie pour rendre 
possible ce qui serait impossible autrement.

• Ils ont besoin de la grâce sanctifiante. En utilisant Chemin, Vérité, Vie, expliquez ce qu’est la grâce 
sanctifiante pour les aider à comprendre le besoin, la promesse et le don profond de Dieu qu’est 
réellement la grâce sanctifiante.

Whee : Vivre l’Évangile

• Mais ne vous précipitez pas. Rappelez-vous, les disciples ont dépassé le temps. Ce délai est l’écart entre 
« aller à la pêche » et « la proclamation audacieuse ». Ce que nous faisons dans l’écart est important.

• Pour les disciples, cet écart est la chambre haute. Dans l’intervalle, nous luttons avec notre passé, 
notre présent et notre futur, ce qui prépare le terrain pour l’œuvre de Dieu dans nos vies.

• Se réconcilier avec le passé

• Le passé a souvent laissé une marque. À partir du passé, nous accumulons les bagages, les 
résidus, les blessures et les paramètres par défaut. Un mouvement honnête vers la grâce 
sanctifiante signifie reconnaître et consacrer (se tourner vers Dieu) où nous avons été et ce qui 
nous y a amenés afin que nous n’y restions pas coincés. Le fruit de la sanctification est évident 
lorsqu’une personne ne blâme plus tout le monde et toutes les circonstances pour son propre 
péché. Ce n’est pas qu’ils ne sont pas conscients des conditions qui auraient pu y contribuer ; 
c’est simplement qu’ils reconnaissent leur responsabilité de s’approprier leur propre rôle.

• Accepter le présent

• C’est une partie chargée d’auto-réflexion qui signifie regarder notre honte, notre culpabilité, 
notre ego et notre arrogance. Il tient compte de nos préférences et de nos demandes, de nos 
préjugés et de nos penchants. C’est posséder nos peurs et notre auto-tromperie. Accepter 
notre présent signifie identifier notre réticence à embrasser la plénitude de l’œuvre de Dieu 
dans nos vies et abandonner cette réticence. Cela signifie renoncer à nos allégeances aux 
idéologies, aux plateformes politiques et aux idolâtries qui vont à l’encontre du Royaume de 
Dieu à l’œuvre dans nos vies.
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• Embrasser notre avenir

• Pour beaucoup d’entre nous, lorsque nous sommes devenus des disciples de Jésus, nous avons 
cherché à transmettre nos histoires à Jésus dans un souci de rédemption. Malheureusement, 
nous avons gardé le stylo -- vous savez, juste au cas où nous voudrions écrire quelques-uns 
de nos propres chapitres. Le travail dans l’écart signifie que nous donnons la plume à Jésus 
pour qu’Il écrive notre histoire et chaque ligne qui suit. Embrasser l’avenir signifie que nous 
sommes disposés à entrer dans le genre de relation avec Dieu où nous prenons nos repères 
à partir de Lui. C’est une posture de malléabilité, volontairement formée et transformée de 
manière continue. Jésus devient non seulement le Rédempteur de notre histoire, mais aussi 
le Seigneur de ce qui va suivre.

Ouais : Anticiper les Conséquences

• L’écart était une espace de consécration radicale (l’abandon d’eux-mêmes, une période d’auto-
réflexion, un moment de découverte). Le travail coûteux de sacrifice et d’abnégation de soi se fait 
dans l’écart.

• Cependant, l’écart ouvre la voie à certaines des œuvres les plus profondes de l’Esprit dans nos vies. 
Parlez de la différence que fait l’Esprit lorsqu’il agit au plus profond de nos vies.

• Alors que vous vous préparez à mettre fin à ce service, envisagez de l’utiliser comme une opportunité 
pour un moment de consécration à l’autel. Invitez les gens à se confronter au passé, au présent et à 
l’avenir en prévision de l’œuvre de l’Esprit qui brise nos défauts.
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SERMON 5

ENTRAÎNONS-NOUS ENSEMBLE

TEXTE DU SERMON

Actes 2.42-47

OBJECTIF DU SERMON

La croissance dans la grâce de Dieu est essentielle. Beaucoup d’entre nous ont des parcours marqués 
par des moments où la grâce a trouvé son chemin dans nos vies de manière significative. Nous faisons un 
retour sur ces moments. Nous célébrons ces moments. Cependant, nous devons trouver un temps pour 
vivre entre ces moments importants. John Wesley a compris l’importance de ce que nous en sommes venus 
à appeler les « moyens de grâce ». Ce sermon explore la nécessité d’une pratique chrétienne cohérente 
pour préserver et nourrir la grâce dans laquelle nous vivons quotidiennement. La pratique de la foi par des 
moyens cohérents de grâce ne limite pas l’efficacité de la grâce ; cela signifie simplement que nous sommes 
responsables de coopérer avec la grâce de Dieu tout au long de notre vie.

FORME DU SERMON

Intro, 3 points, Célébration
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Introduction

• En tant que pasteurs, nous pouvons tous raconter les histoires des personnes que nous avons 
rencontrées tout au long du parcours de la vie et qui ont reflété la graine plantée parmi les pierres, 
qui a germé mais s’est rapidement fanée.

• Il y a une excitation initiale. Il y a le sentiment de joie lorsque nous rencontrons pour la 
première fois la grâce transformatrice de Dieu.

• Il y a des moments mémorables. Il y a des émotions puissantes. Il y a des engagements et des 
déclarations audacieux.

• Ensuite, il y a une disparition.

• Si les gens n’ont pas réussi à creuser des racines grâce à des pratiques de foi régulières et cohérentes, 
ils disparaîtront souvent lorsque les émotions de la foi et la nouveauté de la grâce s’atténueront.

Point 1 : Aucune réduction

• Qu’est-ce qui soutient la grâce à l’œuvre dans nos vies ? Cela peut être délicat parce que pour certains, 
cela ressemblera à des œuvres de droiture. Ils doivent comprendre qu’il y a une différence entre le fait 
de travailler pour essayer de gagner la grâce et celui de travailler la grâce que Dieu nous a accordée.

• Trop souvent, nous avons réduit la pratique de la foi à cette « seule chose ».

• Pour certains, c’est une expérience : discutez de la façon dont les expériences de Dieu 
sont bonnes, mais sans devenir accro aux expériences. Nous ne pouvons pas passer d’une 
expérience d’adoration ou d’un appel à l’autel, à une autre expérience en attendant de « 
ressentir » Dieu. Il viendra un temps où nous pourrons être confrontés à une situation où 
nous ne « ressentons » pas Dieu, et lorsque cela se produit, il est tentant de se demander si 
tout cela était réel.

• Pour certains, ce sont des comportements : bien sûr, nous avons reçu la grâce en cadeau, 
mais maintenant nous devons mettre en place tous les règles et comportements. La grâce 
était un cadeau libérateur. Nos règles deviennent nos contraintes sur le péché, ce qui conduit 
souvent au légalisme. Le légalisme ne peut pas soutenir un parcours de grâce significatif.

• Pour certains, c’est une question de connaissance : nous soutenons notre foi et notre grâce 
en possédant une bonne connaissance. Nous passons notre vie à apprendre, à défendre et à 
argumenter des vérités propositionnelles. Il s’agit de la bonne interprétation de la Bible, des 
bonnes doctrines théologiques. Une bonne connaissance sans un bon cœur nous laissera sur 
notre soif.
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• Pour d’autres, il s’agit d’être super-spirituel : nous croyons que si nous nous isolons, que nous 
lisons suffisamment notre Bible, que nous prions suffisamment et faisons du bénévolat pour 
plusieurs ministères, cela suffira. Nous attaquons notre spiritualité avec la même vigueur 
que les soldats attaquent leur entraînement. Nous devenons obsédés par notre temps de 
tranquillité. Nous nous battons pour les échecs perçus suite à notre discipline. Bientôt, nous 
serons vaincus.

• Il n’y a rien de mal à tout cela. Les expériences sont bonnes. Les règles peuvent être utilisées pour 
créer des limites utiles. Nous devons savoir ce en quoi nous croyons et les disciplines spirituelles 
jouent un rôle important. Mais aucun de cela n’est suffisant.

Point 2 : Moyens de grâce

• Réfléchissez au contenu du Dr Busic sur les moyens de la grâce dans son livre : Chemin, Vérité, Vie. 
Prenez quelques instants pour discuter de la nature et de la pratique des moyens de la grâce dans le 
cadre de la participation intentionnelle à des relations significatives.

• Aidez la congrégation à comprendre dans quelle mesure ces moyens de grâce accommodent 
notre foi et forment notre caractère.

• S’engager dans des moyens de grâce n’est pas seulement du temps de dévotion personnel -- 
c’est aussi aider les nécessiteux et vivre de manière responsable dans des amitiés spirituelles.

• Les moyens de grâce sont mis en évidence dans notre tradition wesleyenne et enracinés dans 
les Écritures.

Point 3 : La pratique de nourrir la grâce dans Actes 2

• Passez au texte d’aujourd’hui. Nous utiliserons Actes 2.42-47 pour comprendre comment, dès leurs 
moments de formation les plus rigoureux, les membres de l’Église primitive ont institué des pratiques 
communautaires cohérentes qui étaient nécessaires pour façonner et soutenir leur vie en Christ.

• Ils sont ensemble.

• Ils font l’expérience de Dieu ensemble.

• Ils se rencontrent régulièrement ensemble.

• Ils sont vulnérables ensemble.
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• Ils pratiquent la foi ensemble.

• Ils apprennent ensemble.

• Ils témoignent ensemble.

Célébration

• Transition vers la Communion en tant que pratique communautaire de la grâce nourrissante.

• Présenter la Communion comme un appel au souvenir régulier et à la participation à la grâce de 
Dieu qui a racheté notre vie.

• Cela se fait collectivement, nous rappelant qu’ensemble, en tant que communauté, nous 
dépendons de la grâce de Dieu.

• C’est un acte de réception. Nous ne prenons pas les éléments mais devons les recevoir, en 
nous rappelant que tout dans la vie est un cadeau.

• Après le service à la Table, nous nous tournons vers le monde avec le don de la grâce encore frais sur 
nos lèvres.
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SERMON 6

ARGILE ET ÉCHARDES

TEXTE DU SERMON

2 Corinthiens 12.6-10

OBJECTIF DU SERMON

Il y a une réelle opportunité cette semaine pour plonger la congrégation plus profondément dans 
l’œuvre de la grâce que, potentiellement, beaucoup n’ont jamais expérimentée. Beaucoup de personnes qui 
remplissent nos églises ont connu des peines, des chagrins, des brisements et des angoisses à des niveaux 
qui ne disparaissent pas facilement. Cela persiste. Cela dure. C’est réel. La grâce nous rencontre là, au 
milieu des endroits non résolus de notre vie. L’objectif de cette semaine sera de raffermir ceux qui ont 
besoin d’une compréhension de la grâce qui prend au sérieux la fragilité de nos jarres d’argile et d’échardes 
durables, laissées en place pour afficher la force de Dieu dans notre faiblesse. Parce que nous sommes des 
prédicateurs qui se soucient profondément de notre peuple, nous sommes tentés à amener une sorte de 
résolution à la fin du message. Au lieu de cela, nous devons parfois tout simplement nous tenir dans la 
présence du Seigneur, nous permettant d’être réconfortés par la grâce, renforcés dans notre faiblesse et 
dotés de la résilience pour continuer dans la difficulté.

FORME DU SERMON

Situation, complication, résolution, célébration
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Situation

• Rappelez aux gens le parcours que nous avons parcouru jusqu’à présent. Ce parcours de grâce a été 
tout à fait inclusif pour nous au cours des dernières semaines.

• Nous en sommes venus à reconnaître que c’est un parcours.

• C’est une invitation à se rapprocher de Jésus, à marcher avec lui, à grandir, à être transformé 
et commissionné pour le servir dans ce monde.

• Nous avons parlé de la grâce qui nous précède, nous ouvrant la voie.

• Nous avons parlé de la grâce salvatrice de Dieu qui nous change entièrement.

• Nous avons parlé de la grâce sanctifiante de Dieu qui nous permet de vivre fidèlement, même 
lorsque nos meilleurs efforts et nos bonnes intentions semblent nous conduire à l’échec.

• Nous avons parlé de maintenir la grâce, la grâce qui nous permet d’avancer sur le chemin 
vers lequel nous avons été appelés afin que notre vie de foi ne soit pas une accélération, mais 
un marathon.

• Et nous avons beaucoup célébré ! Et nous devrions le faire ! La grâce nous donne beaucoup à célébrer.

• C’est le don de la faveur de Dieu envers nous.

• C’est le cadeau qui change tout.

• Paul suggère aux Philippiens que nous brillions comme des étoiles et aux Romains que nous 
soyons plus que des conquérants.

• Paul a beaucoup à dire sur la manière dont la grâce nous permet de vaincre, de nous élever 
au-dessus du péché, de nous transformer en une nouvelle création.

• La grâce rend toutes choses nouvelles.

Complication

• Sauf quand ce n’est pas le cas. Attendez -- Je sais ce que vous pensez : Je pensais que nous fêtions ? Oui.

• Les Écritures sont profondes en ce qu’elles apportent des correctifs à l’excès. Si nous ne faisons 
pas attention, nous pourrons comprendre la grâce comme une forme d’invincibilité spirituelle, 
ou transformer la souffrance dans ce monde en quelque chose de trivial -- ou, pis encore, nous 
pourrons commencer à supposer que si nous vivons dans la grâce, quelle que soit la souffrance que 
nous rencontrons, nous pourrons simplement prier.
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• Mais que se passe-t-il lorsque cela ne fonctionne pas ?

• La vie est dure et tumultueuse. Il est rarement noir et blanc. Parfois, la vie laisse une 
marque indélébile.

• Parfois, ce pot d’argile que Paul suggère être glorieux, se fissure. C’est fragile.

• Parfois, nous nous retrouvons comme Paul, avec une écharde qui nous empêche de prier.

• Présentez le récit de l’écharde de Paul, en 2 Corinthiens. Faites le travail exégétique nécessaire et 
consultez Chemin, Vérité, Vie pour obtenir des conseils sur l’écharde dans la chair.

• Paul semblait implorer Dieu pour l’enlèvement de l’écharde. Mais que se passe-t-il lorsque l’écharde ne 
disparaît pas ?

• Quand la crise de santé mentale persiste ?

• Quand la personne pour laquelle nous avons prié meurt ?

• Quand nous perdons encore notre emploi ?

• Que se passe-t-il alors ? 

Résolution

• Ce qui se passe alors, c’est la grâce qui, tout simplement, n’est pas une solution à chaque problème. Au 
lieu de cela, la grâce est trouvée -- découverte au milieu des pots fragiles et fissurés et des échardes 
persistantes. Paul discute de la force de Dieu rendue parfaite dans notre faiblesse.

• Qu’est-ce que la grâce fait et qu’est-ce qu’elle ne fait pas ?

• La grâce ne supprime pas les souvenirs.

• La grâce ne nous exempte pas des dommages.

• La grâce n’enlève pas le chagrin.

• La grâce ne résout pas notre fragilité.

• [Respiration profonde !]

• La grâce recadre nos histoires.

• La grâce travaille dans les fissures.

• La grâce approfondit l’intimité.

• La grâce révèle sa source.
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Célébration

• Vous avez maintenant l’occasion de guider votre congrégation à travers les luttes, les épreuves, les 
difficultés persistantes et les déceptions auxquelles ils ont été confrontés. Garantissez-leur la grâce 
dans toutes ces situations. Prenez ce temps pour parler de la grâce dans leur vie.

• Concluez le sermon par un moment tranquille de réflexion et de prière (en leur accordant peut-être 
la liberté de rester à leur place). Ensuite, ayez un chant de prière et d’adoration unique, subtil qui 
affirme la fidélité et l’efficacité de la grâce de Dieu au milieu de la complexité et de la rupture de la vie.


